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REUNIÃO PROVEITOSA. A partir da esq., o coodenador regional do PSD, Flávio Amary; 
vice-governador Felicio Ramuth; o prefeito eleito Célio Peixoto e prefeito Dr. Cássio

Um homem de 79 anos, Manoel 
Santos de Miranda, morreu após ser 
atropelado na rodovia Presidente 

Castello Branco. O acidente ocorreu por 
volta das 19h desta terça-feira (5) no 
quilômetro 100, altura do bairro Piquirá. 
Miranda, que era morador daquela 
região, foi atingido pelo Ford Courier L 
.16 dirigido pelo montador Lucas Vieira 
Rodrigues Silva, de 21 anos, residente 
em Iperó. Ele trafegada pela pista 
da direita no sentido capital-interior. 
Segundo disse à Polícia Rodoviária, 
Lucas viu a vítima caminhando pelo 
acostamento. Súbito, Miranda tentou 
atravessar a rodovia correndo e entrou 

na frente do utilitário. O motorista 
não conseguiu desviar porque havia 
um caminhão a seu lado. Miranda foi 
jogado à distância e caiu na canaleta 
de água do canteiro central. O resgate 
da concessionária Via Colinas levou a 
vítima ao Hospital São Luiz, em Boituva. 
Miranda não resistiu aos ferimentos 
e morreu cerca de uma hora depois 
do acidente. A Polícia Civil de Porto 
Feliz instaurou inquérito e já tomou o 
depoimento do motorista e do passageiro 
do Courier, um montador de 35 anos, que 
confirmou a versão de Lucas. A Polícia 
Civil não foi informada a tempo e não foi 
realizada a perícia no local do acidente.

João Pedro Spizzica (9º ano A) e 
Jhoney Ferreira da Silva (6º ano A), 
alunos da escola municipal Maria 

Aparecida Fernandes Leite, são vice-
campeões da Olimpíada Brasileira de 
Astronomia (OBA). A final reuniu trabalhos 
de estudantes de todo o País. Nesta 
quarta-feira (6) a equipe dirigente da 
escola fez uma solenidade para celebrar 
a conquista. O secretário de Educação 
Celso Iversen estava presente. Os alunos 
da escola do Bom Retiro foram inscritos 

na Olimpíada pela professora Edna de 
Fátima, que  coordenou os trabalhos 
realizados pelos alunos de 1º ao 9º ano, 
divididos em três grupos de acordo com 
a complexidade crescente dos projetos. 
Os trabalhos de Jhoney e João Pedro 
foram selecionados pelos organizadores 
da Olimpíada para a final, realizada no 
município fluminense de Barra do Piraí. 
Eles foram os vice-campeões e trouxeram 
para Porto Feliz um belo troféu em forma 
de foguete.

Roberto Prestes
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Reinaldo Crocco Júnior

Carlos Carvalho Cavalheiro

Colunistas
8 de novembro de 2024

No dia 26 de outubro, sá-
bado, Porto Feliz recebeu 
a montagem da peça Lu-

gar Onde o Peixe Para. Escrita 
por Carlos ABC, a montagem 
esteve a cargo da Companhia 
Teatral Quem Sou Eu?, da vizi-
nha cidade de Boituva.

Surgida em 2003, a Cia de 
Teatro Quem Sou Eu? reúne 
atores amadores de Boituva e 
tem por objetivo fomentar a arte 
do teatro com o desenvolvimen-
to de pesquisas e estudos para 
a construção de espetáculos. O 
elenco da peça Lugar Onde o 
Peixe Para é formado por Elton 
Pinheiro (direção e atuação), 
e pelos atores Jorge Silva, Ja-
queline Oliveira, Leonardo Cân-
dido, Marília Camargo, Myriã 
Desire, Naubert Roque, Samy 
Alves, Tânia Miraveti, Tiago 
Walter, Vinícius Gregorato e 

Virginia Camargo. 
A apresentação ocorreu no te-

atro da Estação das Artes Dona 
Assunta Marchesoni Rogado 
e, apesar da entrada gratuita, 
o público porto-felicense não 
compareceu em grande número. 
Muitas cadeiras ficaram vazias, 
o que é lamentável, especial-
mente considerando a qualidade 
da montagem.

Mergulhado no universo cai-
pira da região do Médio-Tietê, 
a peça traz os referencias da 
nossa cultura, além do delicio-
so sotaque com o qual estamos 
acostumados e que tanto bem 
faz aos nossos ouvidos cansa-
dos de escutar, especialmente 
pela televisão, as marcas foné-
ticas das pronúncias de outras 
regiões, sobretudo do Rio de 
Janeiro. 

A presença do autor da peça, 

o piracicabano Carlos ABC, 
enriqueceu ainda mais a noite 
cultural de Porto Feliz. Ao final 
da peça os atores, o diretor e o 
autor conversaram com o públi-
co revelando os meandros por 
detrás da composição daquele 
espetáculo. Carlos ABC revelou 
que essa montagem foi das que 
mais o surpreendeu em termos 
de qualidade e cuidado para com 
o texto. O título da peça é uma 
homenagem à Piracicaba, pois 
traduzindo do tupi o nome da 
cidade significa “lugar onde o 
peixe para”. 

Escrita em 1996, a peça con-
tinua atual e foi originalmente 
montada pelo grupo Andaime 
da Unimep (Piracicaba), tendo 
percorrido diversas cidades 
do Brasil. Essa nova versão do 
grupo Quem sou eu? manteve o 
espírito de valorização da nossa 

cultura raiz, tão massacrada 
pelo rolo-compressor da cultura 
de massa que se sobrepõe aos 
regionalismos. Portanto, a peça 
tem um diferencial a mais, pois 
reforça os laços de identidade e 
de pertencimento do povo para 
com a sua terra.

Há quase vinte anos o cantor 
e compositor Renato Teixeira, 
célebre por sua composição 
Romaria, quando de sua apre-
sentação em Porto Feliz, num 
palco montado defronte à Igreja 
Matriz, causou desconforto e 
alvoroço ao dizer que somos 
caipiras. Naquele momento, 
as palavras de Renato Teixeira 
soaram como um xingamento. 
Isso porque não estamos acos-
tumados a valorizar a nossa 
cultura raiz.

Um dos poucos acertos das 
secretarias de cultura do Es-

tado de São Paulo, nas diversas 
e contínuas gestões do PSDB, 
era o Mapa Cultural Paulista. 
Nessa oportunidade, a arte e 
a cultura das cidades do in-
terior, em suas mais diversas 
e múltiplas linguagens, eram 
“reveladas” e se tornavam co-
nhecidas. Essa ação enriquecia 
a produção cultural e artística, 
sobretudo do interior. 

A apresentação de Lugar 
Onde o Peixe Para fez recordar 
esses tempos passados. Além 
disso, deu esperança de que 
ainda há muita coisa boa sendo 
realizada nas nossas cidades 
paulistas.

Carlos Carvalho Cavalheiro é 
professor, mestre em educação, 

escritor, pesquisador e colaborador 
da TRIBUNA

Lugar Onde o Peixe Para

As cidades do interior são 
incomparavelmente poé-
ticas! Nascer no interior 

é assumir a verve indelével 
do sotaque “caipira”. Viver no 
interior é revestir a alma do 
perene encanto motivado pelo 
esplendor da natureza, que tão 
somente no interior é abençoa-
da com o cheiro do mato, com o 
gorjeio dos pássaros, com o bri-
lho incandescente das estrelas 
e com a sublime inspiração do 
luar. Só quem vive no interior 
compreende a mensagem de um 
olhar, o significado de um gesto, 
e ainda se comunica na poesia de 
um dialeto típico que bem realça 
o dinamismo da língua portu-
guesa, repleta de modificações 
históricas, culturais e sociais.

 Não se olvide, pois, que a lín-
gua é um poderoso instrumento 
de interação social que pertence 
a todos os membros de uma 
comunidade, o que faz dela um 
patrimônio cultural que evolui 
e transforma-se historicamen-
te. Pensar na língua como um 
elemento imutável é um grande 
equívoco, pois ela é dinâmica 
e modifica-se de acordo com a 
necessidade dos grupos sociais 
que dela fazem uso.

Mas não é apenas isso. As 
cidades do interior têm suas 
características registradas por 
hábitos, atitudes e falas dos ha-
bitantes que, muitas vezes, não 

coincidem com os hábitos, ati-
tudes e modos de vida conside-
rados normais pelos visitantes. 

Nesse típico contexto interio-
rano e lá pelos velhos tempos 
existiu na Vila de Porto Feliz o 
hábito saudável de se colocar 
apelidos, com o intuito de cha-
mar a atenção por alguma coisa 
relacionada à fisionomia ou ao 
modo de agir da pessoa. Como 
sói acontecer em situações desse 
jaez, alguns detestavam seus 
apelidos, outros até os incor-
poravam e pediam para serem 
chamados por essa referência, 
mas existiam também aqueles 
que agiam com rigorosa cautela, 
na tentativa de escaparem ilesos 
do espírito satírico dos “famige-
rados apelidadores”! 

Por conta disso um importan-
te mandatário do governo impe-
rial brasileiro, ao chegar à Vila 
de Porto Feliz para o desempe-
nho do seu honroso ministério, 
foi logo se precavendo para 
fugir da marca implacável de 
um possível apelido. Depois de 
ser devidamente recepcionado 
e respeitadas as formalidades 
de praxe, aqui fixou sua casa de 
residência ao lado da família. 

Homem religioso e de grande 
responsabilidade social, dedi-
cou-se de tal maneira às tarefas 
do seu cargo que, além do am-
biente de trabalho, frequentava 
apenas e tão somente a igreja. 

Não era dado à festa e nem a 
visitar os amigos. Diariamente, 
findo o expediente profissional, 
recolhia-se à sua residência e, 
com certa frequência, olhava 
pela janela colocando a cabeça 
para fora com o fim de apreciar 
a rua, voltando em seguida para 
dentro. 

Assim agiu o dedicado e pre-
cavido homem público, dia após 
dia, por mais de quatro anos. 
Passado esse tempo e ao receber 
a ordem de transferência para 
outra Vila, reuniu os companhei-
ros de trabalho e os amigos para 
agradecer e se despedir. Era 
um homem de palavra fácil e 
proferiu nessa oportunidade um 
eloquente discurso enaltecendo 
a hospitalidade com a qual fora 
agraciado durante sua perma-
nência na Vila de Porto Feliz e, 
em tom de blague, comemorou 
por estar saindo ileso, pois, ao 
que pudera perceber, não havia 
recebido qualquer apelido.

Findo, todavia, o memorá-
vel discurso, foi grande a sua 
surpresa ao ser chamado de 
lado por um amigo que, res-
peitosamente, o informou que 
juntamente com a gratidão do 
povo estaria levando consigo 
um apelido carinhoso. “Como 
assim?”, indagou surpreso o ho-
mem público. “Eu nem tive vida 
social nesta Vila!” E o amigo, 
então, esclareceu: “Lembre-se 

O ‘Causo’ do Cuco

de que, costumeiramente, dia 
após dia e por mais de quatro 
anos, Vossa Excelência colocava 
a cabeça pelo espaço da janela 
para expiar a rua e voltava-se 
rapidamente para dentro. Pois 
bem! Por conta da criatividade 
popular isso lhe valeu o carinho-
so apelido de CUCO!!!”.

Como se observa, não é por 
mero acaso que na história 
do humor característico das 
cidades do interior, muitos per-
sonagens ilustres foram e são 
caricaturados e acabam por 

receber apelidos ligados, em 
sua maioria, a traços físicos ou 
expressões do seu caráter facil-
mente reconhecíveis na época. 
Não há, pois, como negar. O 
interior é mesmo criativo e in-
comparavelmente poético!

Salve Terra das Monções / 
Tua gente varonil / Honrará 
tuas tradições / E a grandeza 
do Brasil!

Reinaldo Crocco Júnior é 
advogado, escritor, pesquisador e 

colaborador da TRIBUNA

LUGAR ONDE O PEIXE PARA. A cultura do interior do Estado é a matéria-prima para a peça de 1996 que ganha nova montagem pelo grupo boituvense Quem  Sou Eu?

Divulgação

 Ilustração do designer grático artista plástico Nilson Araújo
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Polícia
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O casal autuado 
em flagrante 
na sexta-feira 
1º com 3.735 

porções de drogas vai 
responder ao processo 
em liberdade. A decisão 
é do juiz de Direito Diogo 
da Silva Castro, que é 
titular da 2ª Vara da Co-
marca e respondia pelo 
Plantão Judiciário de Itu 
no sábado 2, quando foi 
realizada a audiência de 
custódia.

A prisão
Como se lembra, a 

equipe da Ronda Osten-
siva Municipal (ROMU) 
suspeitou de um BMW 
X1 branco, modelo 2011, 
que passava pela avenida 
perimetral Governador 
Mário Covas. O motoris-
ta não obedeceu a ordem 
de parar e iniciou a fuga 
em alta velocidade, pas-
sando por vários bairros. 

Durante a fuga, a pas-
sageira jogou um saco 
plástico de lixo e depois 
um objeto. O saco preto 
foi dispensado na altura 
de Altos do Jequitibá.

Com apoio de outras 
equipes da GCM, o X1 
finalmente foi parado na 
rua Aristides Cândido da 
Silva (Jardim Vante). 

Drogas
A passageira era Alex-

sandra Alves de Oliveira 
(25 anos). Na bolsa dela 
os GCMs encontraram 
quatro pinos de cocaína e 
uma porção de maconha. 
O carro era dirigido por 
André Luís Putenchel 
(39). Ele foi revistado, 
mas os guardas não en-
contraram nada de ilegal 
com ele.

Uma equipe da GCM 
conseguiu localizar o 
saco de lixo jogado pelos 
suspeitos. Ele continha 
3.735 pinos de cocaína. 
A droga pesou quase três 
quilos. Informalmente, o 
casal disse que também 
jogou pela janela do car-
ro, durante a fuga, um 
revólver calibre 38. A 
arma não foi encontrada.

Interrogados
O casal foi autuado em 

flagrante por tráfico de 
drogas e associação para 
o tráfico. À delegada de 
plantão, Márcia Perei-
ra Cruz e ao escrivão 
Rodrigo da Silva Gon-
çalves, o motorista não 
quis prestar declarações. 
Assistido por um advoga-
do, ele usou do direito de 
permanecer calado.

A passageira disse que 

é amiga do motorista. Ele 
estava levando Alexsan-
dra à casa da mãe dela 
quando encontraram-se 
com a equipe da ROMU. 
As quatro porções de co-
caína e duas de maconha, 
encontradas na bolsa da 
passageira, eram para 
seu  próprio consumo, 
disse Alexsandra. Ela  
disse também que nada 
sabia sobre os quase três 
quilos de droga encontra-
dos no carro.

Audiência
Os dois permaneceram 

sob custódia da Polícia 
Civil até o dia seguinte, 
sábado, quando ocorreu 
a audiência de custódia 
no Plantão Judiciário de 
Itu. O juiz Silva Castro 
homologou o flagrante e 
colocou os autuados em 
liberdade provisória.

“Embora as circuns-
tâncias relatadas sejam 
claras” — escreveu o 
juiz em sua decisão —, 
“os autuados são pri-
mários e têm residência 
fixa na Comarca, não 
havendo evidências de 
se dedicarem às ativida-
des criminosas. O crime, 
ademais, não foi cometi-
do mediante violência ou 
grave ameaça.”

DE NOVO n Não, não é 
notícia repetida. Outra visitante 
tentou ingressar no Centro de 
Progressão Penitenciária com 
drogas e fo denunciada pelo 
raio X corporal. Ela tinha três 
pacotes pequenos de maconha, 
no total 60 gramas da droga. 
A história é aquela de sempre. 
Pela manhã, a manicure de 
31 anos chamou a atenção da 
equipe do CPP Dr. Walter Erwin 
Hoffgen e foi escolhida para 
passar pelo body scanner. O 
implacável aparelho vislumbrou 
algo de entranho na “região 
da pélvis” da visitante e 
ela foi questionada. Ela 
reconheceu que havia colocado 
os invólucros na calcinha e 
espontaneamente retirou-os 
e entregou-os aos agentes 
penitenciários. Uma guarnição 
da Polícia Militar conduziu 
a manicure à Delegacia de 
Polícia Civil. Seu filho de dois 
anos, que a acompanhava na 
visita, ficou aos cuidados do 
Conselho Tutelar até a chegada 
de familiares da visitante. 
Moradora em Sorocaba, ela 
disse ao delegado de plantão 
em Porto Feliz, Fábio Augusto 
Martelini, que seu marido 
não sabia da maconha. Eles 
estão casados há dez anos 
e há quatro ele está preso. 
Como o marido é usuário de 
maconha, ela decidiu levar 
os três pacotes. A manicure 
disse que saiu de casa com a 
droga e que seria sua primeira 
tentativa levar maconha para 
dentro do CPP. A mulher vai 
responder ao processo em 
liberdade. Em audiência de 
custódia no Plantão Judicial 
de Itu, ela ganhou liberdade 
provisória. “A autuada é 
primária, tem residência fixa na 
comarca, e não há evidências 
de se dedicar às atividades 
criminosas ou de integrarem 
organização criminosa, além 
de ter quatro filhos, sendo 
diretamente responsável por 
dois deles”, justificou-se o 
juiz de Direito Diogo da Silva 
Castro.

Classificados
Para locação

Salão comercial com cozinha, banheiro, área de 
serviço e quintal. Tratar fonte (15) 9.9708-9959.

Vende-se
Terreno no condomínio Portal das Monções. 

Área de 403,35 metros quadrados. Tratar fonte 
(15) 9.9708-9959.

M
a i s  u m 
casa l  fo i 
surpreen-
dido pela 
G u a r d a 

Civil Municipal vendendo 
drogas. Na tarde desta 
segunda-feira (4), ao pas-
sar por uma rua do Jardim 
Porto Feliz, uma equipe 
especializada da GCM viu 
o exato momento em que 
um homem entregava algo 
a outra pessoa.

Após as correrias de 
praxe foram detidos um 
jardineiro de 33 anos e 
uma autônoma de 42. Da-
dos os antecedentes do 
casal, ambos tiveram o 
flagrante convertido em 
prisão preventiva. Na 
Delegacia, eles ficaram 
calados.

Canil
O Grupo de Operações 

com Cães (GOC) percor-
ria o Jardim Porto Feliz 
na tarde de segunda. Por 
volta das 16h15, na rua 
Albino Valini, os guardas 
viram um homem dando 
a outro algo bem peque-
no. Não devia ser boa 
coisa pois os dois saíram 
correndo.

O homem que havia 
recebido algo conseguiu 
escapar. Os guardas se 
concentraram no outro 
suspeito, que entrou numa 
casa.

Pelo muro
Uma mulher que estava 

na casa, vendo a persegui-
ção, correu para os fundos 
e jogou uma sacola sobre o 

muro. A sacolinha caiu do 
outro lado do muro, sobre 
a calçada, espalhando pi-
nos de cocaína para todo 
lado.

A equipe do GOC reco-
lheu 92 porções da droga, 
além de R$ 100 em cédulas 
variadas. O casal, Lilian 
de Fátima Costa e Eder-
son Clayton Martins, foi 
preso e levado à Delegacia 
de Polícia Civil. 

Calados
O delegado de plantão 

em Porto Feliz, Felipe 
Augusto Vicentim Ferrero 
Salla, determinou que os 
dois fossem autuados em 
flagrante. Assistidos por 
um advogado, os dois au-
tuados usaram do direito 
de permanecer calados. 

Depois do flagrante 
o processo fica por con-
ta dos réus. O advogado 
retirou-se do caso expli-
cando que atuaria durante 
o flagrante.

Presos
A audiência de custódia 

ocorreu na terça-feira 
5 na Vara Regional das 
Garantias da 10ª Região 
Administrativa Judiciá-
ria  (Sorocaba). O juiz de 
Garantias Rafael Dahne 
Strenger transformou 
o flagrante do casal em 
prisão preventiva.

Motivo: os anteceden-
tes de Lilian e Ederson. 
Inclusive eles já foram 
autuados juntos, por trá-
fico de drogas, em agosto 
de 2021. 

92 PINOS DE COCAÍNA. A mulher jogou uma sacolinha com drogas sobre o muro dos fundos da casa

Suspeito de tráfico de 
drogas, casal é autuado 
em flagrante... de novo
Por causa dos antecedentes, os dois foram presos

Judiciário concede liberdade 
provisória ao casal surpreendido 
com 3.735 pinos de cocaína

Siga-nos!

Reprodução
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Cidade
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P
orto Feliz não 
está na Rota 
Sorocabana. 
Entre as ro-
dovias recém-

-leiloadas pelo governo de 
Tarcísio de Freitas (Repu-
blicanos) não está a Dr. 
Antônio Pires de Almeida/
Emerenciano Prestes de 
Barros. O Grupo CCR 
venceu o leilão com uma 
oferta de 1,6 bilhão de re-
ais e levou para casa doze 
rodovias e um total de 460 
quilômetros de pistas na 
região.

O pacote prevê a dupli-
cação de algumas rodovias 
e a construção de pistas 
adicionais, marginais e 
ciclovias. A SP-97, que liga 
Porto Feliz e Sorocaba, 
ficou de fora do pacote 
— apesar das eternas 
promessas deste e dos 
governos estaduais ante-
riores.

Maratona
A venda das estradas 

faz parte do que o Gover-
no do Estado está cha-
mando de Maratona de 
Leilões. Além da CCR, 
mais três grupos dispu-
tavam a privatização da 
Rota Sorocabana: Pátria, 
EPR e EcoRodovias.

O negócio foi fechado 
sexta-feira 25, na Bolsa de 
Valores de São Paulo (B3), 
com um ágio de e 267,8% 
em relação ao piso fixado 
pelo governo paulista. 
O início das obras está 

A Toyota do Brasil 
deu início à am-
pliação de seu 
parque industrial 

em Sorocaba. A empresa 
realizou uma solenidade 
na quinta-feira (31) para 
marcar o início da segunda 
fábrica.

Ela terá uma área total 
de 160 mil metros qua-
drados e deve entrar em 
operação em 2026, au-
mentando a capacidade da 
planta em 50%.

Sorocaba 2
“O projeto Sorocaba 2 

termina em 2026. Vamos 
praticamente espelhar a 
planta”, disse o presidente 
da montadora no Brasil, 
Evandro Maggio, em en-
trevista a jornalistas nesta 
terça-feira 5.

Hoje a fábrica da Toyo-
ta em Sorocaba tem ca-
pacidade para produzir 
cerca de 170 mil veículos 
por ano. Na unidade a 
companhia produz o uti-
litário esportivo Corolla 
Cross e o hatch Yaris. 
Os motores que equipam 
estes modelos são fabrica-
dos em Porto Feliz.

Híbrido flex
Segundo Maggio, com 

a construção de Sorocaba 
2, a Toyota vai ter condi-
ções de montar baterias 
para veículos híbridos flex 
no Brasil. A montadora 
japonesa vai procurar ter 
versões híbridas flex de 
todos os lançamentos de 
veículos que fizer no Brasil 
a partir deste ano, afirmou 
o executivo — o primeiro 
brasileiro a presidir a em-
presa no País.

Maggio afirmou que dos 
R$ 11 bilhões do plano de 
investimento, cerca de R$ 
5 bilhões serão usados na 
expansão de Sorocaba e 
transferência das opera-
ções de Indaiatuba para 
o complexo sorocabano, 
além do lançamento de 
dois carros, sendo um com-
pacto híbrido em 2025 e um 
outro veículo que virá de-
pois que a fábrica ampliada 
ficar pronta em 2026. A 
fábrica de Indaiatuba foi 
desativada.

O governador do Es-
tado, Tarcísio de Freitas 
(Republicanos) esteve em 
Sorocaba para a solenida-
de de início das obras no 

dia 31. Por meio do pro-
grama ProVeiculo Verde, 
o Governo do Estado está 
incentivando os investi-
mentos da montadora.

R$ 1 bilhão
O programa estimula o 

desenvolvimento de veícu-
los menos poluentes por 
meio da liberação de cré-
ditos acumulados de ICMS 
(Imposto sobre Circulação 
de Mercadorias e Presta-
ção de Serviços). “Desde 
o início deste mandato a 
gente vem conversando 
sobre a política industrial 
brasileira e aproveitamen-
to de vocação e discutindo 
sobre a questão da des-
carbonização no Brasil”, 
disse Tarcísio. “Sempre 
tivemos a percepção de 
que o primeiro passo que 
nós tínhamos que dar era 
na direção do híbrido.”

O ProVerde liberou R$ 
1 bilhão em créditos para 
a ampliação da fábrica 
sorocabana. O impacto 
na região é de 2 mil novos 
empregos diretos e 10 mil 
indiretos.

Na solenidade, Tarcí-
sio elogiou a empresa. “A 

Toyota apostou nesta vo-
cação e foi pioneira. Calen-
darizamos a devolução do 
ICMS e outras empresas 
seguiram os mesmos pas-
sos”, disse o governador.

Ecofactory
As fábricas da Toyota 

em Sorocaba seguirão o 
conceito Ecofactory, que 
inclui tecnologias susten-
táveis com foco na des-
carbonização e na redução 
do consumo  de energia e 
água, além da diminuição 
do volume de resíduos. A 
etapa de pintura dos veí-
culos será otimizada e não 
utilizará água na cabine, 
além de diminuir a emis-
são de CO2 em 20% com 
a substituição de solvente 
por tinta à base de água.

A planta também vai 
contar com fornecedores 
a apenas um quilômetro 
de distância, o que vai 
contribuir com as medidas 
sustentáveis. A proximi-
dade otimiza o transporte 
e a logística, reduzindo a 
circulação de caminhões 
e o consumo de combus-
tíveis, além de fortalecer 
o desenvolvimento  local.

SP-97 não é incluída em leilão de rodovias
Governo do Estado vendeu a ‘Rota Sorocabana’, mas a Dr. Antoninho ficou de fora

previsto para 2025 bene-
ficiando 17 municípios: 
Alumínio, Araçariguama, 
Araçoiaba da Serra, Co-
tia, Ibiúna, Itu, Juquiá, 
Mairinque, Piedade, Pilar 
do Sul, Salto de Pirapora, 
São Miguel Arcanjo, São 
Roque, Sorocaba, Tapiraí, 
Vargem Grande Paulista e 
Votorantim.

Adeus ViaOeste
A nova concessão incor-

pora trechos atualmente 
administrados pela Via-
Oeste, cuja concessão 
se encerra em março de 

2025, e outros administra-
dos pelo Departamento 
de Estradas de Rodagem 
(DER). É o caso da rodo-
via Dr. Antoninho, que 
está sob a responsabili-
dade do DER.

De acordo com o gover-
nador Tarcísio, as obras na 
Rota Sorocabana devem 
gerar 10,2 mil empregos 
diretos e indiretos. Ele 
prometeu uma redução 
nas tarifas de pedágio. A 
partir de abril de 2025, os 
motoristas terão redução 
média de 22% nas cinco 
praças de pedágios hoje 

operadas pela ViaOeste.

E tem mais
A Maratona de Leilões 

prosseguiu no dia 1º com 
a venda dos serviços loté-
ricos do Estado. No dia 4 
foi leiloado o segundo lote 
(Leste) da PPP de Novas 
Escolas. E no próximo dia 
28 será a vez do Lote Nova 
Raposo. 

De grão em grão, o 
governador vai vendendo 
tudo. Resta ver se, com 
tanto dinheiro arrecada-
do, a Dr. Antoninho será 
um dia duplicada.

TARCÍSIO BATE O MARTELO. Na Bolsa de Valores, o governador anunciou a venda 
do lote da Rota Sorocabana para o Grupo CCR por 1,6 bilhão de reais

Toyota começa a construção 
da 2ª fábrica em Sorocaba

Empreendedores 
de toda a região 
vão participar 

de um evento que o 
Sebrae fará no final do 
mês em Sorocaba. A 2ª 
Feira de Negócios da 
Região Metropolitana 
de Sorocaba visa for-
talecer o ecossistema 
empreendedor com 
uma ampla programa-
ção para impulsionar 
os negócios e expandir 
conexões de mercado.

Um dos destaques é 
o podcast ao vivo do Se-
brae-SP que discutirá 
temas essenciais para 
o sucesso de micro e 
pequenas empresas. O 
espaço contará ainda 
com uma área exclusi-
va de atendimento ao 
cliente, onde analistas 
e consultores creden-
ciados estarão dispo-
níveis para esclarecer 
dúvidas nas áreas de 
marketing, finanças e 
questões relacionadas 
ao MEI (Microempre-
endedor Individual), 
proporcionando su-
porte completo para 
quem deseja aprimo-
rar a gestão de seus 
negócios.

Atendimento
Além disso, o Se-

brae-SP oferecerá um 
atendimento especial 
para consultores e pro-
fissionais interessados 
em se credenciar com a 
instituição, explicando 
o processo e os requi-
sitos necessários para 
se tornar parte do time 
de especialistas.

Os visitantes tam-
bém poderão conhecer 
a loja colaborativa, um 
espaço dedicado a no-
vos empreendedores 
que foram selecionados 
entre os participantes 
dos programas do Es-
critório Regional do 
Sebrae Sorocaba, como 
Projeto Semente, Agro 
e Empreenda Rápido. 
Essa loja se destacará 
no evento, permitin-
do que os exposito-
res apresentem seus 
produtos e serviços 
sem custo, garantindo 
visibilidade e oportu-
nidades de vendas. Os 
visitantes poderão en-
contrar uma variedade 
de produtos, incluindo 
comidas e bebidas ar-
tesanais, doces, bijute-
rias, artesanato e itens 
de decoração.

A abertura da fei-
ra contará com uma 
apresentação especial 
da Orquestra Sinfônica 
do Projeto Elevar. O 
evento também trará 
palestras de profissio-
nais renomados, como 
Jamil Albuquerque, 

que ministrará um 
Master Mind focado 
em liderança estratégi-
ca; Hygor Duarte, pre-
sidente da Associação 
Comercial de Sorocaba 
(ACSO), abordando te-
mas sobre networking 
inteligente e finanças; 
e a jornalista e pro-
dutora Bianca Celoto, 
que discutirá o impacto 
da comunicação e da 
influência no empre-
endedorismo feminino.

6 mil pessoas
Reconhecido como 

um espaço de inova-
ção e incentivo aos 
negócios regionais, o 
evento é promovido 
pela Unum Records 
em parceria com o Se-
brae-SP e conta com o 
apoio da Prefeitura de 
Sorocaba. Na edição 
anterior, a feira reuniu 
cerca de seis mil pesso-
as ao longo de dois dias, 
consolidando-se como 
um dos principais pon-
tos de encontro para 
quem busca aprimorar 
seus conhecimentos e 
acessar novas oportu-
nidades de mercado. 

Em 2023, a feira foi 
ampliada para três dias 
de atividades, ofere-
cendo uma programa-
ção diversificada que 
inclui palestras, mesas-
-redondas e apresenta-
ções culturais, criando 
um ambiente acolhedor 
e enriquecedor para to-
dos os participantes.

Essa é uma oportu-
nidade única para em-
presários, investido-
res e interessados em 
negócios expandirem 
suas redes e se atuali-
zarem em temas estra-
tégicos, aproveitando o 
melhor do empreende-
dorismo da região com 
o apoio e expertise do 
Sebrae-SP.

A programação com-
pleta e atualizações 
estão disponíveis no 
Instagram oficial do 
evento, @feiradene-
gocios2.

SERVIÇO
2ª Feira de 
Negócios da Região 
Metropolitana de 
Sorocaba
Data | de 28 a 30 de 
novembro (quinta, sexta 
e sábado)
Horário | das 10h30 às 
20h30
Local | Monteiro Lobato 
Espaço de Eventos
Endereço | Rua 
Antônio Aparecido Ferraz 
1.111 — Parque Santa 
Isabel (Sorocaba)
Entrada | Gratuita, mas 
é necessário cadastro 
prévio no Sympla

Feira vai estimular 
negócios e fortalecer 
empreendedores da 
região de Sorocaba

O LOCAL. Monteiro Lobato Espaço de Eventos

Governo do Estado | divulgação

Governo do Estado | divulgação

Divulgação
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CONCURSO PÚBLICO - DESCLASSIFICAÇÃO
O Serviço Autônomo de Água e Esgoto de Porto Feliz DES-

CLASSIFICA o candidato abaixo relacionado, de acordo com 
o Artigo 32, § 5º, da Lei Complementar nº 135/2012.

Edital de Concurso Público 01/2023 – Processo 857/2023
OPERADOR DE SANEAMENTO

Inscrição: 14097
Porto Feliz, 31 de outubro de 2024.

GUSTAVO INTERLICK M. DE CAMARGO – Superintendente

 ——————————————————————————
CONCURSO PÚBLICO - CONVOCAÇÃO

O Serviço Autônomo de Água e Esgoto de Porto Feliz 
CONVOCA o candidato abaixo relacionado, para assumir a 
respectiva vaga, observando o Art.7º da Lei Complementar 
135/2012.

Edital de Concurso Público 01/2023 – Processo 857/2023
OPERADOR DE SANEAMENTO

20842 – IGOR DE OLIVEIRA CORSI – RG 53.xxx.xx7-8 
Porto Feliz, 04 de novembro de 2024.
GUSTAVO INTERLICK M. DE CAMARGO – Superintendente
E-mail para contato: rh@saaeportofeliz.sp.gov.br

A 
leitura traz 
muitos benefí-
cios e precisa 
ser estimulada 
desde a infân-

cia. As escolas de Porto 
Feliz estão atentas a isso e 
têm desenvolvido projetos 
para estimular os peque-
nos leitores.

Na Vilma
Na escola Professora 

Vilma Fernandes Antônio 
(Jardim Vista Alegre), 
o projeto de estímulo à 
leitura chama-se Parada 
Literária. Nesta semana 
os alunos se divertiram 
e fizeram grandes desco-
bertas através dos livros 
do variado acervo da es-
cola.

Muitas das atividades 
aconteceram ao ar livre. 
Sair da sala de aula é 
uma forma de aumentar 
a experiência lúdica das 
crianças.

Cel. Esmédio
Na Coronel Esmédio 

(Centro), os alunos do 1º 
ao 3º ano têm um espaço 
exclusivamente dedicado 
aos livros. É o Cantinho 
da Leitura, onde o acesso 
aos livros é facilitado para 
incentivar a leitura e des-
pertar a curiosidade.

A leitura é mais do que 
uma atividade pedagógi-
ca. Ela fornece aos alu-
nos ferramentas para a 
vida inteira. Por meio 
da leitura, as crianças 
desenvolvem a concentra-

Escolas municipais 
têm projetos para 
incentivar a leitura
Os livros dão às crianças habilidades 
que elas usarão pelo resto da vida

NA VILMA. A ‘Parada Literária’ teve sessões ao ar livre criando uma experiência lúdica

NA CORONEL ESMÉDIO. O ‘Cantinho da Leitura’ estimula o acesso aos livros

DESCOBERTAS. Os livros abrem novos horizontes para os pequenos leitores

ção, memória, raciocínio e 
compreensão, estimulam a 
linguagem oral e ampliam 
a capacidade criativa.

Vínculos afetivos
Os benefícios se esten-

dem ao fortalecimento de 
vínculos afetivos, quando 
o momento é comparti-
lhado, e para as habili-
dades socioemocionais, 
uma vez que, por meio 
da leitura, as crianças 

começam a entender seus 
sentimentos e a tentar 
lidar com eles.

Para criar o gosto pela 
leitura nas crianças é im-
portante fazê-las conhe-
cer diferentes gêneros 
literários. Para isso, pro-
por uma rotina de leitura 
pode ser o primeiro passo 
para ampliar o repertório 
delas. Os projetos das es-
colas municipais cumprem 
este papel.

AMIGOS. A leitura estimula a criação de vínculos

VISITA DA EQUIPE DA DELEGACIA DE POLÍCIA. Raony de Brito Barbedo 
(Delegado de Polícia), Manoel Alves Neto (Investigador de Polícia), Cláudio Henrique 
Martins (novo chefe dos Escrivães de Polícia), Lidiane Cristina França Pontes (Escrivã de 
Polícia) e Danielli Freitas (Escrivã de Polícia)

O prefeito Antônio 
Cássio Habice 
Prado (Dr. Cás-
sio/PL) e o pre-

feito eleito Célio Peixoto 
(Republicanos) encontra-
ram-se nesta terça-feira 
(5) com o vice-governador 
do Estado, Felicio Ra-
muth (PSD). O encontro 
ocorreu em Sorocaba.

Dr. Cássio e Célio pre-
sentearam Ramuth com 
a obra de um artista plás-

tico porto-felicense Ju-
liano Romeu Dalsoglio 
representando o paredão 
do Parque das Monções. 
E entregaram ao vice-
-governador uma extensa 
lista de pedidos.

SP-97
Entre outras coisas, 

prefeito e prefeito eleito 
pediram a intercessão de 
Ramuth na duplicação da 
rodovia Dr. Antônio Pires 

Em Sorocaba, Dr. Cássio e Célio apresentam 
reivindicações ao vice-governador do Estado

de Almeida/Emerenciano 
Prestes de Barros (SP-
97). A obra está nos planos 
do Departamento de Es-
tradas de Rodagens, e os 
porto-felicenses pediram 
para que o vice-gover-
nador ajude a colocar a 
duplicação entre as prio-
ridades da administração 
Tarcísio de Freitas. 

Ramuth, que foi prefei-
to de São José dos Cam-
pos, já conhecia o pro-
blema e comprometeu-se 
em reforçar o pedido de 
Porto Feliz e Sorocaba, 
para quem a SP-97 tem 
importância estratégica.

Agenda cheia
O encontro com o vice-

-governador fez parte de 
uma agenda cheia do pre-
feito e prefeito eleito nos 
últimos dias. Na semana 
passada eles receberam 
a visita do prefeito eleito 
de Tietê, Júnior Regonha 
(PL). Os três discutiram 
problemas que as duas 
cidades têm em comum e 
firmaram um compromis-
so de parceria e troca de 
informações.

Dr. Cássio e Célio Pei-
xoto também receberam 
no Paço Municipal a visita 
do delegado titular de 
Polícia Civil, Raony de 
Brito Barbedo, e equipe. 
Parte da equipe foi desig-

nada para Porto Feliz nos 
últimos dias e foi apresen-
tada ao prefeito e a Célio 

Peixoto. O secretário de 
Segurança do município, 
Adriel Soares, participou 

da reunião.

Gil Lancaster
O prefeito eleito teve 

ainda um encontro com o 
ex-deputado Gil Lancas-
ter. Empresário e radia-
lista, ele foi deputado es-
tadual de 2015 a 2019. Em 
2014 lançou o livro O Meu 
Caminho - A História de 
Gil Lancaster Vai Inspi-
rar Você no qual conta sua 
vida e procura estimular 
o leitor por meio de seu 
exemplo de persistência 
e trabalho.

Célio Peixoto reuniu-se 
também com o músico e 
compositor Ricardo Raio 
e com Jairo Pires e o Pas-
tor Tiago Martins, da 
Igreja Brasil para Cristo 
e Presidente Regional do 
Conselho de Pastores.

EM SOROCABA. Dr. Cássio, Célio e Ramuth

Reprodução

Reprodução
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A 
Câmara apro-
vou Moção de 
Aplausos para 
as vencedores 
do concurso de 

Miss Porto Feliz realizado 
no último dia 25 de outu-
bro.

A miss Porto Feliz Ma-
ria Eduarda Marinonio, 
de 23 anos, a vice-miss 
Rachel Alves, 29 anos, e 
a princesa Bárbara Ca-
margo, 18 anos, foram 
agraciadas com a home-
nagem de autoria do vere-
ador Adilson Casagrande 
(União Brasil).

Também comparece-
ram à sessão o diretor do 
concurso, Luciano Guedes 
e a coordenadora do Miss 
Porto Feliz, Maria Alice 
Camilo de Oliveira.

Inspirar
Maria Eduarda é es-

tudante de pedagogia, 
funcionária pública e atua 
na área da Educação. Para 
Maria Eduarda, vencer o 
miss Porto Feliz não é só 
representar o município 
em outros concursos, “é 
para sentir valores e prin-
cípios, inspirar outras pes-
soas positivamente”. Em 
2023, foi escolhida como 
princesa do concurso.

Não desistir
Raquel Alves é funcio-

nária pública também, há 
7 anos ela trabalha como 
auxiliar da educação in-
fantil. 

Em 2014 ela participou 
do Miss Porto Feliz, na 
época conhecido como 
Miss Monções, e ficou 
como Miss Empatia. Em 
2023, ela voltou a com-
petir no miss, mas não 
conseguiu a vitória. Sem 
desistir, voltou a concor-
rer este ano, ficando como 
vice-miss.

Retribuir
Bárbara dos Santos de 

Camargo, é estudante de 
técnica em mecatrônica e 
trabalha em uma empresa 
de engenharia mecatrôni-
ca chamada Cetap Enge-
nharia.

Ser escolhida como 
princesa este ano é um 
motivo de orgulho para 
ela. “É uma oportunidade 
de levar o nome de nossa 
cidade adiante e mostrar 
toda a beleza e história 
que ela representa”.

Márcio Yamamoto,  
jornalista e consultor 

político, especial para a 
TRIBUNA

Ainda na segunda-
-feira (4) os ve-
readores apro-
varam Moção 

de Aplausos para Rita 
de Cássia Rodrigues de 
Araújo. O autor da home-
nagem foi o vereador Adil-
son Casagrande (União 
Brasil).

Cultura e arte
Rita de Cássia é presi-

dente do Congresso Na-
cional Afro-Brasileiro, 
vice-presidente do Ins-
tituto Apoio Brasil, ba-
charel em teologia, juíza 
de paz, diretora social e 
integrante imortal da Aca-
demia William Shakespe-
are, presidente do Comitê 
Mundial da Paz, diretora 
das relações públicas da 
Associação Brasileira de 
História Militar da Le-
gião de 32 — Região de 
Sorocaba, membro e con-
selheira da Academia dos 
Intelectuais e Escritores 
do Brasil e Embaixadora 
da Paz das Nações Uni-
das.

As vencedoras do Miss Porto Feliz recebem 
homenagem na Câmara Municipal
Primeiras colocadas no concurso do último dia 24 receberam Moção de Aplauso

APLAUSO. A Miss Eduarda Marinonio com os veredores Diniz, Saulo, Casagrande, Lu, Teko e Benedetti

Vice-miss Rachel Alves, que tem 29 anos e é servidora pública Princesa Bárbara Camargo, 18 anos, é estudante de técnica em mecatrônica

Presidente do Congresso Nacional Afro-brasileiro 
recebe Moção de Aplauso na sessão desta semana

Desaparecidos
Além disso, ela é deten-

tora de diversos títulos 
e moções na Assembleia 

Legislativa de São Paulo 
pelos seus serviços sociais 
e comunitários, prestados 
a diversas comunidades 

em várias cidades. 
Há muitos anos Rita 

desenvolve um trabalho 
social com famílias caren-

tes. Devido à tragédia, no 
Rio Grande do Sul, ela 
conseguiu ajuda e viabi-
lizou carretas de águas, 

cobertores e alimentos. 
Ela atua ainda na busca 
de pessoas desaparecidas 
em todo o Brasil.

EMBAIXADORA DA PAZ. Além do título da ONU, Rita de Cássia integra várias associações e academias de destaque

Cíntia Papile | Assessoriaa de Imprensa e Comunicação da Câmara
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O
s vereadores 
rejeitaram re-
querimento, 
na sessão de 
segunda-feira 

(4), de autoria de Lu Ca-
ballero (União Brasil). 
O requerimento já havia 
sido rejeitado pela Câ-
mara quando foi propos-
to por Marcelo Pacheco 
(Dr. Marcelo/PSD) na 
sessão de 21 de outubro. 
O texto foi praticamente 
uma copia-e-cola de um 
documento para outro, 
mudando apenas o nome 
do autor.

O requerimento pre-
tendia convocar o respon-
sável pela pasta da Saú-
de, sem citar o nome de 
quem seria. O documento 
diz: “Que seja aprova-
do o presente documen-
to e CONVOCADO a(o) 
Secretária(o) de Saúde em 
exercício e, na ausência, 
aquele que estiver res-
ponsável pela Secretaria 
Municipal de Saúde, para 
comparecer a esta casa, 
a fim de prestar esclare-
cimentos em relação aos 
atendimentos médicos 
ocorridos na Santa Casa 
de Porto Feliz / Pronto 
Socorro Municipal, acerca 
da Ingerência da Prefei-
tura Municipal na Admi-
nistração da Santa Casa 
de Porto Feliz / Pronto 
Socorro Municipal e sobre 
os gastos na área da Saú-
de Municipal (incluindo 
repasses e pagamentos 
médicos) dos últimos três 
meses”.

Todo dia
Lu Caballero defendeu 

a aprovação de sua convo-
cação. “Eu acredito que 
todos nós, como muníci-
pes, temos um questio-
namento a fazer à Saúde. 
Eu como vereadora, a 
nossa prerrogativa aqui 
como vereadores, fiscali-
zadores, é fazer essa so-
licitação. A gente recebe 
todo dia, basicamente, um 
pedido de ajuda. Sempre 
vem.”

9 milhões
Lu questionou a falta de 

informações no Portal da 
Transparência da Santa 
Casa de Misericórdia e a 
recente aprovação de um 
crédito adicional no valor 

de nove milhões. “Aprova-
mos uma PL, a PL 27/24, 
no mês passado, um cré-
dito adicional para Santa 
Casa. Lógico, a gente está 
com superávit, então a 
gente pode aprovar. Nove 
milhões. Aí eu entrei no 
Portal da Transparência 
e eu observei que está 
parado desde maio. Desde 
maio! A última atualiza-
ção lá no Portal foi em 
maio, gente. Aí eu fiquei 
pensando, falei: ‘Junho, 
julho, agosto, setembro e 
outubro’. Por que não está 
no Portal?".

Em maio
A vereadora citou al-

guns contratos que cons-
tam no Portal, atualiza-
dos em maio deste ano, 
questionando valores e 
sua aplicação já que, em 
sua opinião, há muitas re-
clamações sobre o serviço 
prestado. “Talvez seja um 
valor normal. Não sei, mas 
eu quero saber, eu preciso 
saber”, questionou.

Contratualização
Saulo do Barganhas 

(PL), informou que essas 
empresas não são con-
tratadas pela Prefeitu-
ra. “Só para esclarecer 
uma situação, a gente não 
contrata essas empresas 
diretamente, tá? A gente 
contratualiza serviço da 
Santa Casa, que é uma 
instituição respeitada, 
que presta serviço a nossa 
municipalidade, uma insti-
tuição centenária, que ela 
tem uma administração 
própria.”

Bate-boca
Enquanto utilizava de 

seu espaço na discussão 
do requerimento, Saulo 
foi interrompido por duas 
vezes por um homem que 
acompanhava a sessão. O 
presidente da Câmara, 
Paulo Benedetti (repU-
Blicanos), informou ao ho-
mem que ele não poderia 
se manifestar durante a 
fala do vereador. “Senhor, 
o senhor não pode se diri-
gir ao vereador, você não 
pode falar, senhor. Aqui 
você não pode, senhor, por 
favor. Eu peço silêncio, 
peço silêncio. Eu peço 
silêncio, senhor. Eu peço 
silêncio. Obrigado.”

Artigo 291
Novamente os presen-

tes se manifestaram du-
rante a fala do vereador 
Teko Gutierre (MDB) e 
Benedetti interrompeu 
a sessão, valendo-se do 
artigo 291 do Regimento 
Interno que permite qual-
quer cidadão acompanhar 
os trabalhos dos verea-
dores, desde que “I – se 
apresente decentemente 
trajado; II - não porte 
armas; III – se conserve 
em silêncio durante os tra-
balhos; IV - não manifeste 
apoio ou desaprovação ao 
que se passa em Plenário; 
V - respeite os vereadores; 
VI - atenda às determi-
nações da presidência; 
VII - não interpele os 
vereadores”.

O regimento diz ainda 
que o presidente pode so-
licitar a retirada imediata 
do cidadão em caso de des-
cumprimento das regras.

Saúde cara
Após a reabertura da 

sessão, Teko Gutierre co-
mentou que a manutenção 
da Saúde no município é 
muito cara. “Na Saúde 
não tem dinheiro que ven-
ça, por isso o investimento 
é grande. A Saúde é cara 
para se manter, os mé-
dicos, todos os insumos, 
exames, tudo isso é caro, 
sempre foi assim. Todo 
mundo falava que a Saúde 
é um buraco sem fundo, 
pode vir trazer emenda 
parlamentar, investimen-
to da Prefeitura, o dinhei-
ro vai embora e tem que 
por mais, porque uma vida 
não tem preço, então na 
saúde tem que ser gasto.”

Redes sociais
Dr. Marcelo disse não 

entender o porquê da po-
lêmica em torno do reque-
rimento. “Nesses últimos 
seis meses todo mundo viu 
através das redes sociais o 
índice de reclamação em 
relação à Saúde de Porto 
Feliz. Isso é um verdadei-
ro absurdo. Não sou eu 
que estou falando. Todo 
mundo que está aqui, to-
dos os vereadores sabem 
disso. Mas o que leva o 
vereador a votar contra 
um requerimento desse? 
Todo mundo precisa de 
esclarecimento.”

Na votação, o requeri-
mento foi rejeitado por 6 
votos 4.

Novembro Azul
Adilson Casagrande 

(União Brasil), em seu 
tema livre, fez observa-
ções sobre o Novembro 
Azul 2024. “A campanha 
que tem como objetivo 
divulgar informações so-
bre a saúde do homem e 
fortalecer as recomenda-
ções no Ministério da Saú-
de para a Prevenção do 
Diagnóstico Precoce e o 
Rastreamento do Câncer 
de Próstata, e que é mais 
incidente na população 
masculina em todas as re-
giões do país, atrás apenas 
dos tumores de pele. No 
Brasil, estima-se 71.730 
novos casos de câncer de 
próstata por ano para o 
triênio 2023-2025.”

Ele ainda fez um alerta. 
“Procure uma unidade de 
saúde e faça exames. É 
fácil, rápido e pode salvar 
sua vida. Deixe o precon-
ceito de lado e cuide de sua 
saúde”.

Postes
Casagrande agrade-

ceu ainda à CPFL pela 
retirada de dos postes de 
iluminação que ficaram no 
meio da rua, na Cardoso 
Pimentel, após as refor-
mas no Cemitério Campo 
Santo (Cemitério Novo). 
“A mudança vai impedir 
acidentes até mortes.”

Na mesma rua o vere-
ador pede para que seja 
feita faixa de pedestres 
na altura do número 1.597. 
“Aquele local registra 
grande fluxo de veículos 
e acredito que se faz ne-
cessário uma sinalização 
para garantir a importân-
cia dos pedestres e até dos 
motoristas.”

Funcionário público
Teko Gutierre para-

benizou os funcionários 
públicos de Porto Feliz 
pelo seu dia, comemo-
rado em 28 de outubro. 
“Quero mandar um abra-
ço carinhoso a todos os 
funcionários, da parte 
da educação, da parte da 
saúde, da parte da segu-
rança pública, da parte de 
obras, porque são pessoas 
que fazem a população ser 
bem atendida.”

O vereador citou alguns 
exemplos do que faz o fun-
cionário público. “Muitas 
vezes você vai passando 
por uma simples calçada e 
você vê um monte de galho 
ali, fica incomodado, mas 
se não tiver um funcio-
nário público que venha, 
que cate, galho por galho, 
coloque no caminhão e 
leve embora, ninguém vai 
fazer isso.”

Saúde
“Na parte da Saúde, 

os médicos trabalhando, 
os médicos dos postos de 
saúde, os médicos criam 
uma amizade com as pes-
soas que lá vão. Eu falo 
isso porque pessoas que 
moram num bairro, que 
vão no médico no posto de 
saúde, ele sabe qual mé-
dico é bom, ele sabe qual 
médico que atende bem e 
aquele médico é um servi-
dor público, está servindo 
a população”, continuou 
Casagrande.

“Nossos filhos, nossos 
netos vão para uma es-
cola onde são educados, 
são alimentados. Quem 
que faz esse serviço? Os 
servidores públicos, os 
professores, os coorde-
nadores, as merendeiras, 
todos trabalhando junto”, 
prossegiu.

“Quero deixar aqui um 
forte abraço, parabenizo 
a todos os funcionários 
públicos da nossa cidade 
pelo bom trabalho que 
vem feito”, finalizou.

Estradas
Teko ainda pediu pa-

ciência à população com 
relação aos estragos na 
estradas rurais. “Muitas 
pessoas me ligando que a 
estrada está ruim, que a 
enxurrada estragou, que 
isso, que aquilo, mas não 
tem jeito, a estrada rural 
é desse jeito, num dia está 
tudo arrumadinho, veio 
uma chuva na noite, no 
outro dia está tudo ruim. 
Tem que começar do zero, 
ir arrumando as partes 
mais críticas, mais ruins 
que ficou e começar tudo 
de novo, arrumar tudo de 
novo.”

“A gente pede paciên-
cia para todos, que assim 
que já for melhorando, as 
máquinas estão saindo, 

material vai ser levado nas 
estradas e vai ser arruma-
do e logo vai estar tudo 
bom de novo”, salientou.

LDO
Dois projetos presentes 

na Ordem do Dia foram 
aprovados por unanimi-
dade. O Projeto de Lei 
30/24 atualiza a Lei de 
Diretrizes Orçamentárias 
(LDO) de Porto Feliz para 
o exercício de 2025. A 
Lei havia sido aprovada 
em julho deste ano e as 
atualizações têm por fi-
nalidade adequar as peças 
orçamentárias à legislação 
pertinente, conforme jus-
tificativa que acompanha 
o projeto. 

Já o PL 31/24, do Exe-
cutivo, atualiza a Lei dos 
Programas Governamen-
tais do Plano Plurianual 
2022-2025 de Porto Feliz, 
também sob justificativa 
de adequação das peças 
orçamentárias à legisla-
ção.

Retirado
Já a Proposta de Emen-

da à Lei Orgânica do Mu-
nicípio de Porto Feliz nº 34, 
de autoria dos vereadores 
Saulo Henrique Cândido, 
Cássio Rodrigues Batista, 
Luís Antônio Gutierre 
Ruiz, Marcelo Tuani e 
Paulo Adriano Benedetti, 
foi retirada de tramita-
ção com a aprovação do 
Requerimento 144/24, de 
autoria do vereador Saulo 
Henrique Cândido, que 
solicitou a retirada sob 
justificativa de realizar 
melhores estudos sobre a 
matéria. 

A proposta flexibiliza-
va o prazo para votação 
dos subsídios do prefeito, 
vice-prefeito, secretários 
municipais e vereadores 
— atualmente fixado para 
antes das eleições — e foi 
arquivada.

Próxima sessão
Os vereadores voltam 

a se reunir na próxima 
segunda-feira (11), às 19h. 
A TV Porto Feliz transmi-
te em suas redes sociais 
Youtube e Facebook.

Márcio Yamamoto,  
jornalista e consultor 

político, especial para a 
TRIBUNA

Câmara rejeita pela 2ª vez o requerimento 
convocando o secretário de Saúde
A convocação já tinha sido apresentada no final de outubro; o texto era idêntico

DE NOVO. Em 21  de outubro o requerimento foi apresentado pelo Dr. Marcelo e rejeitado por 6 a 4; ele voltou pelas mãos de Lu Caballero na segunda e teve o mesmo destino

Cíntia Papile | Assessoriaa de Imprensa e Comunicação da Câmara
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Esportes

CONTRATAM-SE PESSOAS 
PORTADORAS DE 

NECESSIDADES ESPECIAIS
Para a empresa Degradê — Confecções 
Porto Feliz Ltda., inscrita sob o CNPJ nº 
00.248.529/0001-29. com sede na cidade de 
Porto Feliz (SP). Enviar currículo para a Caixa 
Postal nº 241 — CEP 18.540-000

Apicultor
Magrão

(15) 99776.7619

Serviço de remoção de abelhas, 
marimbondos, vespas e arapoas

Classificados

É fácil falar com a TRIBUNA. 
Entre em contato pelo nosso 

WhatsApp (15)  99 805-97 40

ATO DA MESA  Nº 31/2024

DISPÕE SOBRE  EXONERAÇÃO  DO CARGO DE 
DIRETOR ADMINISTRATIVO DA CÂMARA MUNICIPAL

A Mesa da Câmara Municipal de Porto Feliz, Estado de 
São Paulo, usando das atribuições conferidas pelos artigos 
79, parágrafo 2º e 82, item I, alínea “c” da Resolução nº 294, 
de 21 de novembro de 2012 (Regimento Interno da Câmara) 
resolve exonerar, a partir desta data, a Sra. Élide Martorano 
Infante, matrícula nº 05, portadora do RG nº xxxxxxxxxxx e 
CPF xxxxxxxxxxxxxx do cargo de  provimento em confiança 
de Diretor Administrativo desta Câmara Municipal, a pedido 
da própria servidora, conforme Requerimento Administrativo 
nº 11/2024, retornando a servidora ao cargo de provimento 
efetivo de Técnico Legislativo.

Mesa da Câmara Municipal de Porto Feliz, 1º de novembro 
de 2024.

Paulo Adriano Benedetti
Presidente

Adilson de Jesus Casagrande
1º Secretário

Lúcia de Fátima Caballero
2º Secretário

SÁBADO DE CLÁSSICOS. O primeiro sábado do mês foi de clássicos no Estádio dos Bambuais. O Esporte 
Clube Operário Araritaguaba recebeu a visita da Associação Atlética Portofelicense para dois amistosos. Os donos 
da casa abriram o placar no confronto de segundões com um golaço de Robert. Para o segundo tempo, o Leão 
voltou apagado e acabou sofrendo uma goleada: 1×4. O técnico Xandinho mandou a campo João, Claudinho, 
Luh, Maicon, Dedé, Maurício, Luisinho, Cabral, Robert, Belchior e Serginho. Participaram também Dieguinho, 
Mário, Rogerinho, Guh Pedroso, Guh Zinsly, Clayton, Casinha, Du Baiano e Rafael. No jogo seguinte, os amadores 
fizeram uma grande partida. As equipes entraram em busca da vitória e a torcida vibrou com  grandes chances de 
ambos os lados. O Leão abriu o placar com um golaço de Kexada. Logo depois os visitantes foram se acertando no 
gramado e acabaram virando o jogo. O Leão não poupou esforços e foi em busca do empate, o que só conseguiu 
no finzinho da partida com Gustavo Kiricu. O professor Bazzo mando o amador a campo com: Thiago, Lean, Japão, 
Teteu, Rafinha, Cheiro, Thiaguinho, Biel, Paraiba, Gustavo Kiricu e Kexada. Entraram Rocha, Gabriel, Colômbia, 
Costelinha, Rafa Barros, Bugalu e Welber. Neste sábado 9, o Ararita recebe nos Bambuais as fortes equipes da 
Popular.

N
o  d o m i n g o 
17, centenas 
de atletas vão 
vestir a cami-
sa da cons-

cientização. O evento Cor-
rer e Divertir com Anelito 
Ultra tem o objetivo de 
chamar a atenção para 
a importância do exame 
preventivo do câncer de 
próstata.

A atividade está sendo 
organizada pelo atleta 
Anelito Batista de Paula 
em parceria com a Ra-
velli Sports e o apoio da 
Prefeitura por meio da 

Secretaria de Cultura, Es-
portes e Turismo. O local 
não poderia ser melhor: a 
Fazenda Capoava.

7 quilômetros
A recepção aos partici-

pantes começará às 6h30. 
Eles darão a largada às 
8h para percorrer sete 
quilômetros com muitos 
desafios e belas paisagens. 
Quem preferir pode ins-
crever-se para fazer uma 
caminhada pelo mesmo 
percurso de sete quilô-
metros.

A Ravelli Sports está 

oferecendo três kits. O 
completo, para corrida, 
sai por R$ 89,90 mais um 
quilo de alimento. O Kit 
Caminhada também cus-
ta R$ 89,90 e o Kit Idoso 
Completo, R$ 70,00.

Os Kits Corrida com-
pleto e Caminhada têm 
camiseta, chip, número, 
medalha, água e fruta. 
Eles serão distribuídos 
das 10h às 15h do dia 16 
e, no dia da prova (17), das 
6h30 às 7h30, no ponto de 
largada.

Inscrição

As vagas são limitadas 
a 300 participantes, e as 
inscrições encerrarão as-
sim que o limite for atin-
gido. As inscrições devem 
ser feitas na página da 
Ravelli Sports na internet. 
O endereço é
https://www.ravelisports.
com.br/eventos

Novembro Azul
Correr e Divertir com 

Anelito Ultra tem o apoio 
da Prefeitura dentro das 
ações do Novembro Azul. 
No domingo 17, a equipe 
de urologia da Santa 

Objetivo de evento esportivo 
no dia 17 é conscientizar 
sobre o câncer de próstata
Correr e Divertir com Anelito Ultra será realizado na 
Fazenda Capoava com percurso de sete quilômetros

Casa também estará pre-
sente para falar sobre a 
prevenção do câncer de 
próstata.

No Brasil, o câncer de 
próstata é o segundo mais 
comum entre os homens, 
representando cerca de 
29% dos casos de câncer, 
segundo dados do Ins-
tituto Nacional de Cân-
cer (INCA). Somente em 
2023, foram estimados 
mais de 70 mil novos casos 
no país, o que ressalta a 
importância de iniciativas 
que promovam a conscien-
tização e o diagnóstico 
precoce.

Sintomas
Entre os principais sin-

tomas do câncer de prós-
tata estão a dificuldade 
para urinar, sensação de 

bexiga cheia mesmo após 
ir ao banheiro, diminuição 
do jato de urina, dores na 
região pélvica e presença 
de sangue na urina ou 
no sêmen. No entanto, 
muitos casos são assinto-
máticos nas fases iniciais, 
o que torna o diagnóstico 
precoce ainda mais im-
portante. 

Homens que apresenta-
rem qualquer um desses 
sinais devem procurar um 
urologista, médico espe-
cialista em saúde mascu-
lina, que poderá realizar 
os exames necessários 
para avaliar a presença da 
doença e orientar sobre o 
tratamento adequado. O 
câncer de próstata, quan-
do detectado precocemen-
te, tem grandes chances 
de cura.

NOVEMBRO AZUL. O evento esportivo, realizado com o 
apoio da Prefeitura, faz parte da campanha de prevenção 
do câncer de mama. Acima, a arte da divulgação

Reprodução

Divulgação
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O 
grupo Saindo 
do Conto está 
e n s a i a n d o 
dois espetá-
culos para o 

final do ano. As duas peças 
estão sendo montadas 
com alunos dos cursos 
oferecidos pela companhia 
teatral. 

Uma das peças é Rap-
tando o Papai Noel, que 
será apresentada nos dias 
14 e 15 de dezembro na 
Estação das Artes Dona 
Assumpta Luzia Marche-
soni Rogado. O elenco tem 
20 atores, todos alunos do 
curso de teatro do grupo, 
com direção de Matheus 
Provazi.

Ritmo intenso
A produção aborda te-

mas natalinos focando na 
importância do Natal e 
da cultura de Porto Feliz. 
Os ensaios começaram 
há algumas semanas e 
estão sendo realizados em 
ritmo intenso. Os atores 
se dedicam ao desenvol-
vimento dos personagens 
e à montagem das cenas. 
A proposta é criar um am-
biente que prenda a aten-
ção do público e transmita 
a mensagem da peça.

A expectativa da com-
panhia de teatro é de que 
a peça atraia um público 
diversificado, de crian-
ças e adultos, oferecendo 
uma experiência teatral 
acessível. Além de entre-
ter, a apresentação busca 
estimular reflexões sobre 
o significado do Natal e 
a união familiar. O grupo 
também tem o objetivo 
de envolver a comunidade 
local, convidando as fa-
mílias a participar de um 
momento cultural.

Show de Prêmios
Os ingressos estarão 

disponíveis em breve, e a 
equipe se empenha para 
garantir que a apresen-
tação seja um sucesso. 

Com um compromisso em 
oferecer uma experiên-
cia significativa, o grupo 
se prepara para encan-
tar o público durante a 
temporada natalina com 
a 4° Edição do Projeto: 
Natal Encantado Contos 
Natalinos com Show de 
Prêmios no final das apre-
sentações. 

Doando um litro de lei-
te, o espectador concorre 
a brindes exclusivos. To-
dos os produtos arreca-
dados serão destinados à 
Cidade dos Velhinhos. 

Crianças
O grupo Saindo do Con-

to também está ensaiando 
outra produção, a peça 
O Nascimento de Jesus 
também com direção de 
Matheus Provazi. Ela será 
apresentada na Estação 
das Artes Dona Assumpta 
Luzia Marchesoni Rogado 
nos dias 14 e 15 de dezem-
bro.

Os atores são crianças 
que estão aprendendo 
as técnicas de atuação e 
de montagem das cenas 
no curso oferecido pela 
Companhia Saindo do 
Conto. Por meio de seus 
personagens, os pequenos 
atores desenvolvem as 
habilidades de expressão 
corporal e vocal. 

O grupo se dedica a 
criar uma narrativa que 
capte a atenção do pú-
blico infantil e transmita 
a mensagem central da 
história. Além de entre-
ter, O Nascimento de Je-
sus pretende incentivar 
reflexões sobre valores 
como amor, amizade e 
respeito. 

O grupo Saindo do Con-
to espera que suas produ-
ções de final de ano se tor-
nem eventos do calendário 
cultural da cidade, contri-
buindo para a valorização 
das artes em Porto Feliz e 
colaborando para formar 
novas gerações de atores. 

O grupo Saindo do Conto, contemplado pela Lei Paulo Gustavo, apresentou recentemente os curtas-metragens “A Neta”, 
“Os Geladinhos D’Água” e “A Sopa de Pedras” em uma sessão especial no cinema de Porto Feliz. Este projeto cultural 
é apoiado pelo Ministério da Cultura e pela Prefeitura, e busca levar arte e reflexão à comunidade local. As produções 
contaram com performances de Larissa Tirabassi, Messias Turino e Matheus Provazi, enquanto a fotografia e filmagem 
foram realizadas por Tay Moreira e Thais Giovana. As exibições atraíram um público diversificado, proporcionando uma 
oportunidade de apreciar a arte cinematográfica e discutir os temas abordados nos curtas. Além da sessão no cinema, o 
ator Henrique Daniel e a assistente de set Glaucia Barros também visitaram a escola municipal Luiza Carvalho Pires para 
apresentar os curtas aos alunos do EJA. A assistente de set Glaucia Barros acompanha essa jornada, levando os filmes 
a diferentes escolas estaduais e municipais. Essa ação visa envolver os estudantes em conversas sobre os conteúdos 
dos filmes, estimulando o interesse pela arte e promovendo valores como amizade e empatia. O grupo Saindo do 
Conto agradece pela parceria com a Secretaria de Educação, que tem sido fundamental na execução do cronograma de 
atividades. Com essas iniciativas, o grupo espera fortalecer o vínculo entre a arte e a educação, criando um espaço de 
aprendizado e reflexão na cidade de Porto Feliz. A expectativa é que as exibições incentivem novas produções e eventos 
culturais na região.

Saindo do Conto prepara dois espetáculos 
Apresentações de Natal já são tradição da companhia de teatro porto-felicense

DOIS 
ESPETÁCULOS 
PARA TODA A 

FAMÍLIA. 
Na foto acima, o 
elenco adulto de 

‘Raptando o Papai 
Noel’; ao lado, os 
atores infantis de 
‘O Nascimento de 

Jesus’, as duas 
peças que serão 

levadas na Oficina 
de Artes nos dias 14 

e 15 de dezembro

E além do teatro, criações para o cinema

O Hip Hop vai 
agitar a cidade 
com oficinas, 
ba ta lha s  de 

rima, shows, roda de 
conversa, competições 
de skate e muito mais. A 
programação vai de 19 a 
24. Confira:

Terça-feira 19 | Hip 
Hop na Escola com  DJ 
Jotapê, Jessé, Fábio 
Corvo, B.Boy Kolorido 
e Profª Angel na escola 
estadual Coronel Eugê-
nio (Bambu).

Sexta-feira 22 | 1ª 
Batalha da Pista, com 
a participação do tetra-
campeão da Batalha da 
Aldeia, Tubarão MC; 
pocket show de K1RK, 
Jota_cê & Lil Lins. Lo-
cal: Pista de Skate do 
Residencial Porto Feliz 
a partir das 19h, com 
premiação dos três pri-
meiros colocados.

Sábado 23 | Cria de 
Rua promove apresen-
tações de skate, roda de 
conversa sobre produção 
cultural e a première 
do vídeo da Internüs, 
“Santa Diversão”, além 
de competições valendo 
premiações em dinheiro. 
Início às 14h na Pista de 

Skate do Residencial 
Porto Feliz.

Sábado 23 | Encontro 
de DJs no Bar do Zuuh 
e Baile Black com DJs 
Joe e Jotapê (do Baile 
das Pretas) e RJay (do 
grupo X da Questão). 
Início às 20h30.

Domingo 24 | Encer-
ramento com shows de 
Eduardo Taddeo, Afro-X 
( 509-E), Crônica Men-
des, Lauren, Tuca Lélis, 
Nugê e muitos outros 
no estacionamento do 
Avenida Shopping. Iní-
cio às 14h.

O Circuito Paulista de 
Hip Hop é uma realiza-
ção do Instituto Acesso 
Popular, com o apoio 
do Laboratório Popular 
de Culturas Urbanas e 
Antirracismo do Movi-
mento Popular Maria 
Geruncia de Jesus, de-
putada estadual Már-
cia Lia (PT), Secretaria 
de Cultura e Economia 
Criativa do Estado e 
Prefeitura. Para mais 
informações, acesse @
acessopopular , @mp-
mariagerunciadejesus 
ou entre em contato pelo 
telefone (15) 9.8805-82 
03.

Muito Hip Hop 
durante 5 dias

No final de outubro os alunos do Centro de 
Educação Infantil Municipal Chapeuzinho 

Vermelho lotaram a Biblioteca Municipal “Dr. Cesário 
Motta Júnior”. Pela manhã e à tarde, eles puderam 
escolher à vontade os livros que queriam ler em 
meio ao grande acervo da biblioteca. As escolas 
podem levar seus alunos à Biblioteca, bastando 
marcar antecipadamente a visita pelo telefone 
3262-1903. As normas de segurança do Corpo 
de Bombeiros limitam o número de visitante a 
38 pessoas. Os alunos da Chapeuzinho Vermelho 
fizeram sua visita no último dia 29.

Visita à Biblioteca

Divulgação
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Em Destaque
8 de novembro de 2024

Aniversários

Na quinta-feira 14 
aniversaria  
Elvira

Na quinta-feira 15 
aniversaria  
Jorge

Na quinta-feira 14 
aniversaria  
Keith

Na sexta-feira 15 
aniversaria  
Heloísa

Mande sua foto por WhatsApp (15)

 9.9805-97 40

P
ara preservar 
é preciso co-
nhecer. Nesta 
quarta-feira 
(6) os alunos 

dos 7ºs anos da escola mu-
nicipal Coronel Esmédio 
visitaram o Instituto Libio 
de Proteção à Natureza 
para aprender mais sobre 
os perigos que ameaçam 
o meio ambiente e o que 
fazer para preservá-lo.

O instituto, instalado 
no bairro Soamim, é uma 
organização não governa-
mental voltada à educação 
ambiental e à preservação 
e conservação da biodiver-
sidade.

Projeto
A visita, monitorada 

pelo professor Fernando 
Piazentin, faz parte de um 
projeto chamado Porto 
Feliz de Olho na Nature-
za. Os alunos tiveram uma 
experiência enriquecedo-
ra e aprenderam muito 
com a equipe do Libio 
sobre preservação e os 
cuidado necessários com 
a fauna e flora.

O Instituto Libio de 
Proteção à Natureza foi 
fundado em 2020 para 
defender, preservar e con-
servar o meio ambiente, 
promovendo o desenvol-
vimento sustentável. Ele 

Alunos da Coronel 
Esmédio visitam o 
Instituto Libio
A visita faz parte do projeto ‘Porto Feliz 
de Olho na Natureza’, uma iniciativa 
pioneira da Prefeitura e da ONG

NO BAIRRO SOAMIM. Os alunos dos 7ºs anos da Coronel Esmédio visitaram o 
Mantenedor da Fauna Silvestre do Instituto Libio, onde estão cerca de 200 animais

está presente em três 
Estados.

As unidades
Em Porto Feliz está o 

Mantenedor de Fauna Sil-
vestre, uma área voltada 
ao acolhimento de animais 
em risco e à educação am-
biental. São animais que 
não têm mais condições de 
ser devolvidos à natureza.

O Libio mantém ainda 
quatro reservas ambien-
tais, no Mato Grosso do 
Sul (Reserva Santuário 
e Reserva Particular do 
Patrimônio Natural Saci) 
e Pará (Reserva Rio Azul 
e Reserva São Benedito).

Raquel Machado
O projeto é liderado 

pela médica dermatologis-
ta Raquel Machado. Ela 
despertou para a questão 
ambiental em Porto Feliz, 
ao comprar uma fazenda 
no município em 2006.

Na propriedade recém-
-adquirida ela encontrou 
um papagaio em cativei-
ro, deixado pelo antigo 
dono da fazenda. A médica 
procurou informações 
sobre como lidar com a 
ave abandonada e então 
tomou conhecimento dos 
números alarmantes so-
bre as espécies silvestres 
e os parcas projeto de rea-
bilitação então existentes.

Raquel decidiu criar 
reservas para salvar as 
espécies mais ameaçadas. 
A iniciativa teve início 
em 2010 e culminou com 
a fundação do Instituto 
Libio de Proteção à Na-
tureza.

Educação
“Acolhemos animais 

vítimas do tráfico e maus-
-tratos”, diz a apresen-
tação da ONG. “Muitos 
desses animais que não 
têm condições de soltura 
na natureza, permanecem 
no Mantenedor com o ob-
jetivo de terem uma qua-
lidade de vida mais digna. 
Os animais que podem 
ser soltos na natureza, 
fazemos um trabalho de 
reabilitação conjuntamen-
te com nossos parceiros.”

Uma parte importante 
do projeto é a educação 
ambiental. “A educação 

ambiental é uma ferra-
menta de prevenção fun-
damental para a conscien-
tização e sensibilização 
por meio de ações educa-
tivas permanentes”, diz o 
instituto.

Dr. Cássio
Em 2022 o prefeito 

Antônio Cássio Habice 
Prado (Dr. Cássio/PL) 
fez uma parceria com o 
Libio para criar o projeto 
Porto Feliz de Olho na 
Natureza. “Esse projeto, 

que busca sensibilizar e 
conscientizar jovens da 
nossa cidade sobre o trá-
fico de animais silvestres, 
envolve nas atividades 
gestores, professores das 
unidades escolares e do 
núcleo formação pedagó-
gica, alunos e profissionais 
do Instituto”, explicou Dr. 
Cássio na ocasião.

Desde então os alunos 
dos 7ºs anos das esco-
las municipais visitam o 
Mantenedor de Fauna Sil-
vestre no bairro Soamim, 

onde estão abrigados cer-
ca de duzentos animais. 
As atividades prosseguem 
depois em sala de aula, 
com o aprofundamento do 
que foi aprendido durante 
a visita.

É um projeto pioneiro 
na região e que tem aju-
dado as novas gerações 
a compreender a imensa 
diversidade natural do 
Brasil, os riscos que ela 
corre e o que fazer para 
salvar este riquíssimo 
patrimônio para o futuro. 

Foi dada a largada para os shows 
e lançamentos do projeto 

“Valerianas” de Gui Silveiras e 
Brazú Quintê. O projeto nasce da 
parceria de Gui Silveiras com a 
letrista e poeta Valéria Pisauro, 
que ao longo dos últimos anos 
vem colecionando prêmios em 
inúmeros festivais por todo o 
Brasil. O músico, professor da 
Escola Municipal de Música Romário 
Antônio Barbosa, convidou o grupo 
Brazú Quintê com a proposta de 
unir composições e sonoridades 

que celebram a música popular 
brasileira com uma poética que 
passeia por diversas matizes de um 
Brasil profundo. “Estamos animados 
para compartilhar cada momento 
dessa jornada com vocês!”, diz Gui. 
“Fiquem ligados na nossa agenda 
e venham viver essa experiência 
conosco!” A primeira foto do 
“Valerianas” é de Uly Nogueira, com 
maquiagem e arte de Alice Martins, 
figurinos de Gui Silveiras e Florim 
Criação Audiovisual e Estúdio de 
Arte.

Gui Silveiras e Brazú Quintê lançam projeto
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